

第7回町議会定例会

【行政報告】（一部抜粋および編集）

大雨警報に伴う災害対策警戒部の設置等について

8月13日午後5時44分に、美郷町に大雨警報が発表されたことから、災害警戒部を設置しました。大雨警報に加え、土砂災害警戒レベルが警戒を示す「3」であり、その後の気象見通しを気象台に確認したところ、雨が降り続く見通しだったため、土砂災害警戒区域に指定している19行政区165世帯の方へ高齢者等避難を発令するとともに、午後7時に中央ふれあい館に避難所を開設しました。防災行政無線等で避難を呼びかけ、1世帯1人の方が避難されました。

14日午前4時25分に避難者の方が帰宅され、その後、雨量の増加が見込まれなかったことから、午前5時に自主避難所を閉鎖、高齢者等避難を解除し、午前7時48分に大雨警報が解除されたため、災害警戒部を解散しています。

また、翌15日の夜にかけて大雨警報が発せられる可能性が高かったことから、土砂災害等に警戒するため、午後4時に美郷町

上糠刈・中大久保線ほか20路線の舗装補修工事の追加等に伴う令和4年度美郷町一般会計補正予算第4号など13議案を可決

令和4年第7回町議会定例会が9月1日から9月13日まで開かれました。今回の定例会では、上糠刈・中大久保線ほか20路線の舗装補修工事の追加等に伴う令和4年度美郷町一般会計補正予算第4号など13議案について審議などが行われ、いずれも原案どおり可決されました。

災害警戒部を設置し、午後5時30分に北、中央・南の各ふれあい館に避難所を開設しました。防災行政無線等で避難を呼びかけ、1世帯1人の方が避難されました。

16日午前4時30分に避難者の方が帰宅され、その後避難されてくる方はおらず、17日午前4時11分に大雨警報が解除されたため、避難所を閉鎖し、災害警戒部を解散しています。

また、18日午後1時38分にも大雨警報が発表されたことから、災害警戒部を設置しました。気象台から情報収集を行い、避難所の設置に備えていましたが、同日午後4時11分に大雨警報が解除されたため、災害警戒部を解散しています。

この期間の大雨による被害ですが、農地への浸水被害が1カ所確認されたほか、事業連携協定を締結している小川香料株式会社、美郷雪華を栽培するために町が貸し出している千屋字大台野地内のは場のうち、今後の栽培に向けて耕起作業を実施していた区画において、表土の流出がありました。なお、近隣の水路等への土の流入は確認されていません。

みさと重点テーマに係る事業について

快速さ向上
水源涵養(かんよう)充実事業として、3年ぶりとなる七滝「水の森植樹事業」を6月15日に実施しました。町内の小学4年生と関係者など167人が「森林のはたらき」について学習し、ブナの苗木120本を植樹しました。

豊かさ実感

連携企業スポーツ活動推進事業として、7月19日から23日にかけて、ヨネックスバドミントンチームを含む5チーム合同による強化合宿が、総合体育館リリオスで行われ、24日にはヨネックス株式会社との連携事業として、バドミントンクリニックを開催しました。クリニックには、美郷中学校男女バドミントン部24人が参加し、日本のトッププレーヤーによる直接指導を受けたほか、アスリートとしての心構えを聞くなどし、技術習得等の向上につながりました。

活力・賑わい創出

美郷暮らしサポーター事業として、お試し移住体験を希望されていた関西在住の1人の方を、8月25日から26日にかけて受け入れました。町内の学校等の教育施設や医療施設、商業施設を案内し、主な生活拠点を自身の目で見学していただき、今後の移住につながることを期待しています。

各課個別の取り組みについて

総務課

今年度の新規職員採用試験は、一般行政職をはじめ全3区分で募集を行いました。昨年度同様、第1次試験を全国のテストセンターで受験できる方式で実施した結果、59人が受験し、6人を任用候補者名簿に登録しました。

住民生活課

消防団関係については、8月20日に3年ぶりに開催された「第59回秋田県消防操法大会・小型ポンプ操法の部」で、町消防団第2分団が準優勝しました。



商工観光交流課

3年ぶりとなる美郷町ラベンダーまつりを6月18日から7月3日にかけて開催しました。今年のまつりは、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策に万全を期しながら、園内の飲食を一部認め、ラベンダーの苗の販売をはじめとする物販やラベンダーの摘み取り体験なども実施しました。期間としては、平年より短い開催となりましたが、それでも約6万7千人のお客様に「ご来場いただき、お客様からは「おまつりの開催を楽しみにしていた」「美郷雪華も紫の品種もとてもきれいだった」など、ご好評をいただいたところです。

農政課

7月26日に開催された全国和牛能力共進会秋田県最終予選会種牛(しゆぎゆう)の部で、本町で生産された雌牛1頭が秋田県代表に選出されました。鹿児島県で、10月6日から開催される第12回全国和牛能力共進会において、優秀な成績を収められることを期待しています。

建設課

6月から8月末までの主な工事発注状況については、道路改良工事2件、道路舗装および舗装補修工事8件、造園工事3件、橋りょう補修工事2件、屋根工事1件、除排雪機械購入4台、業務委託として、測量調査設計業務6件を発注し、発注率は73.6%となっています。

また、上下水道関係では、黒沢地区配水管布設替工事等8件、六郷地区下水道真空ポンプ場機器更新工事等4件を発注している、発注率は、83.0%となっています。

教育推進課

各小学校と友好都市等との学校間交流については、8月29日と30日の両日、文京区千駄木小学校の児童と教職員が美郷町を訪問し、仙南小学校と交流を行っています。

生涯学習課

青少年教育事業として、劇団わらび座から役者の方を講師に迎え、「子どもコミュニケーション教室」を各小学校で開催しました。6月2日に六郷小学校6年生、13日に千畑小学校3年生、29日に仙南小学校6年生が参加し、友達と体を動かしながらの学習により、児童の皆さんは楽しくコミュニケーションについて学べたものと考えています。

7月31日に住民活動センターで開催した「手づくりしかけ絵本教室」では、小学生以下10人、保護者11人が「しかけ絵本」の基礎を学び、実際に作ることで絵本への親しみや大切さを実感し、楽しんでいただきました。



■リリオスで行われたバドミントン強化合宿の様子

また、「美郷カレッジ」を7月2日と8月20日に、公民館を主会場、北ふれあい館、中央ふれあい館をモニター会場として開催しました。令和4年度の共通テーマは「意い・こころ」で、7月2日は日本航空株式会社代表取締役副社長執行役員の清水新一郎氏。8月20日は元バレーボール全日本代表の益子直美氏を講師に迎え、ご講演をいただきました。受講者は延べ193人、受講者アンケートによる満足度は95.8%とたいへん好評でした。

また、「美郷町二十歳の集い」を8月15日に、公民館で開催しました。対象者168人のうち117人が出席し、二十歳の節目を祝いました。成年年齢が満18歳に引き下げられました。対象者アンケートの結果などを踏まえ、今後も二十歳を節目として、地域を担う人材の活躍を祈念する機会を設けていきます。

社会教育施設環境整備事業については、学友館、歴史民俗資料館、中央ふれあい館の土足化工事が完了し、学友館と歴史民俗資料館は6月21日より、中央ふれあい館は8月5日より供用しています。来館された方からは「利用しやすくなった」との声をいただいています。

報告・認定・可決された案件

- 専決処分事項の報告について
- 健全化判断比率の報告について
- 資金不足比率の報告について
- 令和3年度美郷町一般会計決算認定について
- 令和3年度美郷町国民健康保険特別会計決算認定について
- 令和3年度美郷町下水道事業特別会計決算認定について
- 令和3年度美郷町農業集落排水事業特別会計決算認定について
- 令和3年度美郷町後期高齢者医療特別会計決算認定について
- 令和3年度美郷町水道事業会計決算認定について
- 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて(2件)
- 美郷町過疎地域持続的発展計画の一部変更について
- 美郷町交流センター設置条例及び美郷町交流センター使用料徴収条例の一部を改正する等の条例の制定について
- 美郷町職員の育児休業等に関する条例の一部改正について
- 美郷町消防団員の定員、任免、給与、職務等に関する条例の一部改正について
- 令和4年度美郷町一般会計補正予算第4号
- 令和4年度美郷町国民健康保険特別会計補正予算第2号
- 令和4年度美郷町下水道事業特別会計補正予算第2号
- 令和4年度美郷町農業集落排水事業特別会計補正予算第2号
- 令和4年度美郷町後期高齢者医療特別会計補正予算第1号
- 令和4年度美郷町水道事業会計補正予算第2号
- 令和4年度美郷町一般会計補正予算第5号